

ASSOCIATION LO RECAMPUM

# NOUVELLES

DE LA MANUFACTURE DE LA ROYA



## ENTRE HIER ET DEMAIN

Je me tiens à côté d'une machine monstrueuse, verte et impressionnante. Avec plein de petites roues et des boutons. Encore toute propre. C'est le nouveau banc de sciage. Il doit être installé cinquante mètres plus loin, le terrain est déjà nivelé. En fait, elle devrait déjà y être, mais mille raisons ont fait que cela prendra encore un peu de temps. Entre l'endroit où nos efforts se sont déjà matérialisés et celui où nous avons encore besoin de beaucoup d'imagination, il y a un moment de patience et de persévérance, mais aussi de fatigue. Depuis deux ans, nous travaillons principalement sur une base de bénévolat pour construire la Manufacture de La Roya.

1018 heures de bénévolat rien que l'année dernière, que nous avons consacrés en plus de notre travail, de nos familles et de nos amis. Parfois, je me sens dans une co-parentalité de 12 personnes, à qui l'on aurait dit avant la naissance du bébé que ce serait très épuisant, mais qui, souriant d'excitation, hochèrent simplement la tête et puis doivent soudain admettre après la naissance que c'est en fait très prenant. Et tout comme ces parents, notre famille est un peu fatiguée. Cela ne change rien à l'amour que nous portons à notre bébé. Petit à petit, nous apprenons à s'en occuper, mais aussi de nous occuper de nous-mêmes.



# NOUS AVONS BESOIN DE VOUS

La mise en place et le suivi des dossiers, l'administratif et la construction du projet nous demandent tellement de temps que certaines activités ne peuvent pas avancer. L'atelier mécanique est l'endroit de stockage du nouveau banc de sciage, la menuiserie ne peut actuellement pas proposer d'atelier ouvert et les salles de l'étage se retrouvent souvent vides. Nous nous sommes rendu compte que malgré nos envies d'organiser des ateliers et d'ouvrir les espaces, nous n'avons pas les capacités humaines d'animer le lieu pour vous, nos adhérents.



## COMMENT S'IMPLIQUER?

Dans notre salle polyvalente, nous nous retrouvons pour des réunions et journées de travail administratives. Elle est occupé pendant deux jours par semaine- le reste du temps, elle est libre.

Tu aimes créer des liens avec différents acteurs de la vallée? Tu aimes organiser des ateliers, soirées cinéma, débat ou cercle de paroles? **Nous cherchons des bénévoles qui ont envie de coordonner l'animation de notre belle salle polyvalente.**

Le **logo** de l'association Lo Recampum existe depuis longtemps. Il nous rappelle du long chemin de l'association. Aujourd'hui que la Manufacture est née, nous voudrions lui donner un visage aussi. Nous aimerions créer un logo, qui représente nos valeurs humaines autant que notre passion pour les matières locales. Vous avez des idées? Contactez-nous pour faire partie du groupe de travail "LOGO MANUF"!



## LES PROJETS AVANCENT

Après les mois d'hiver dans l'ombre des montagnes, le soleil est revenu à l'ancienne gare de la Brigue. Nous sommes de plus en plus nombreux autour de la table de midi. Aujourd'hui, nous comptons 10 salariés. Santino a rejoint l'équipe bois en scierie. Emilie passe son rôle de secrétaire à notre nouvelle recruté Johanna. Emilie restera dans l'équipe pour travailler sur la valorisation de la laine locale dans le cadre du projet Marlaine. Leandro continue ses recherches sur la formation avec le projet DEFFINOV. Csilla est référente pour les animations. Wanda et Jean-Pierre ont pris des emplois pour l'organisation du chantier prévu pour nos locaux et Judith travaille sur la communication. D'ailleurs, passez voir notre site qui est en ligne depuis peu de temps!



## LES MALLETES PÉDAGOGIQUES

Nous avons répondu à l'appel à projet de la Caisse locale du Crédit Agricole pour développer nos animations. Les mallettes pédagogiques commencent à prendre forme: nous avons comprimé nos passions dans 3 coffres en bois local. Chaque filière sa malette! Avec le but de communiquer sur l'origine des matières et les métiers qui les travaillent, nous avons inventé des jeux pour tout publique.



Création des mallettes pédagogiques en bois

## MARLAINE

La région transfrontalière maritime entre l'Italie et la France est riche en élevages ovins, mais la laine est devenue une source de problème plutôt que de profit à cause de la baisse du cheptel, du déclin textile, des fibres synthétiques et de la concurrence mondiale.

Le projet MARLAINE Interreg Marittimo France-Italie financé par l'Europe vise à revitaliser la filière de la laine en s'appuyant sur les principes de la bioéconomie et de l'économie circulaire. Il se concentre sur trois axes principaux :

1. Développement de scénarios de bioéconomie circulaire.
2. Applications innovantes pour la laine.
3. Renforcement des capacités de gouvernance et de coordination.

En parallèle, un programme de communication et de dissémination des résultats est mis en place. L'objectif est de favoriser la transition écologique par des innovations dans les processus et les produits liés à la laine, et de mettre en œuvre des actions pilotes démontrant le potentiel de ce secteur.



Le projet est soutenu par un partenariat composé de diverses institutions et organisations, telles que :

Le CNR IBE (Institut pour la bioéconomie, Conseil National de la Recherche en Italie), NTT (Next Technology Tecnotessile), L'Université de Corse Pasquale Paoli, La Chambre d'Agriculture du Var, Le groupe d'action locale Barigadu-Guilcer, La société Mariantonia Urru SRL et L'association Lo Recampum.



## DEFFINOV

Le projet "Deffinov : un outil de formation dans la vallée de la Roya, nouvelles ruralités, savoirs-faire locaux, éco - construction" vise à doter le territoire d'un appareil de formation innovant basé sur les Tiers Lieux.

En effet la formation est une étape essentielle pour permettre de valoriser les métiers et savoirs-faire locaux, ainsi que les nouveaux modèles entrepreneuriaux liés à la transition écologique et sociale, tout en facilitant l'accès au travail.

En consortium avec le futur Tiers Lieu de Breil, porté par l'association L'Atelier Rural en Roya, l'organisme de formation en éco-construction Tetris à Gréolière, et l'organisme de formation d'économie sociale et solidaire Intermade à Marseille, il s'agira donc d'une part de modéliser des parcours de formations adaptées au territoire et ses habitants, et d'autre part de tester ces parcours en proposant des stages pratiques gratuits pour les publics demandeurs d'emplois ou en création d'emplois.



# AVEC VOUS, NOS ADHÉRENTS

## FORMATIONS ET ATELIERS

NOUVELLES FORMATIONS AZ'UP COMMENCENT BIENTÔT (PLUS D'INFORMATION EN BAS)

ATELIER RÉALISATION D'UN TABLEAU FEUTRÉ AVEC LES ARTISTES MARIUS ET SARA DU 19. AU 28. AOÛT DANS LE CADRE DU FESTIVAL PLEIN AIR- PLUS D'INFORMATIONS EN BAS ET SUR NOTRE SITE

Pour les enfants:  
nous allons proposer un atelier feutrage en  
parallèle des ateliers des artistes Marius et Sara  
pour les enfants à partir de 5 ans!

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AURA LIEU LE 22  
JUN 2024 À PARTIR DE 16H00 DANS LA  
SALLE POLYVALENTE DE L'ANCIENNE  
GARE DE LA BRIGUE

Les mercredis ouverte à la menuiserie sont en pause  
pour le moment  
L'atelier mécanique est fermé actuellement.  
Une salle à l'étage est disponible pour l'installation  
d'un atelier d'artisan (25m<sup>2</sup>)

Pour plus d'informations sur les formations et les  
financements possibles, écrivez un mail à  
[lorecampum@gmail.com](mailto:lorecampum@gmail.com)

# LA FORMATION AZ'UP

L'appel à projets Az'up (antenne maralpaine d'Inter-Made) se clôture le **16 juin** pour candidater à un des parcours qui aura lieu à partir de **septembre 2024** :

Le parcours d'accompagnement Starter pour les entrepreneur.e.s à impact en phase d'idéation (3 mois)

→ Ce programme s'adresse aux entrepreneur.e.s n'ayant pas encore une idée précise de la structure de leurs projets. Nous leur apportons un cadre et du conseil pour finaliser leur business model avant de se lancer.

Le parcours d'accompagnement Couveuse pour tester et lancer son activité (12 mois).

→ Ce programme s'adresse aux entrepreneur.e.s avec un projet solidement construit (business model, prévision financière...) souhaitant entrer dans la phase de test et de lancement de leur activité.

Le parcours de spécialisation "projets nourriciers" pour les projets d'agriculture urbaine et d'alimentation durable, en complément du socle Starter.

→ Porté avec la Cité de l'Agriculture, il est tourné vers le lancement d'une activité dans le champ de l'agriculture urbaine ou de l'alimentation durable en région Sud. Le parcours vise à mettre en lumière des pratiques émergentes du secteur par le biais de méthodes pédagogiques plurielles : visites de terrain, ateliers, prise en main d'outils, retours d'expériences, mentorat.

**Les candidatures pour suivre ces parcours sont ouvertes jusqu'au 16 juin 2024 (minuit) !**  
N'hésitez pas, en amont, à vous inscrire à une réunion d'informations en visio. Ma collègue @Sophie Lalanne et moi restons disponible pour échanger si besoin.

**\*\*Pour candidater, c'est par ici : <https://inter-made.org/Candidatez>\*\***

**Et pour en savoir plus, rendez-vous sur notre site Internet : <https://inter-made.org>**

**Au plaisir de concrétiser nos utopies ensemble !**



## les ateliers plein air

A l'occasion du festival plein air, conçu par entre|deux, **des ateliers gratuits avec des artistes en résidence sont proposés durant l'été** grâce à Rouvrir le monde, un dispositif de la DRAC PACA dans le cadre de l'été culturel 2024 du Ministère de la Culture. Toutes les créations sont présentées dans le cadre du festival les 7 et 8 septembre 2024.

S'immerçant dans des espaces non dévolus à l'art, l'association entre|deux déploie un festival pluridisciplinaire à Breil-sur-Roya.

Pour cette 4e édition, fresques de laine, masques d'argile, empreintes de terre, danses aux arbres, manifestations d'insectes, visites débridées et enflammées, boum cinéphile et concerts convoquent autant d'imaginaires d'habiter la Terre.



## ateliers laine

**Création d'une fresque de laine de brebis brigasques** avec **Sarah Illouz & Marius Escande** présentée au festival plein air#4 à Breil-sur-Roya les 7 et 8 sept. 24



- Adultes / 16 ans et +
- du 19 au 23 août  
de 14h à 16h  
le 26 août et le 28 août  
de 13h à 19h de 13h à 17h
- La Manufacture de la Roya,  
La Brigue
- Gratuit
- Sur inscription  
06 19 22 15 59 - [lorecampum@gmail.com](mailto:lorecampum@gmail.com)